

Nombre del alumno: García Aguilar Paola Montserrat

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio

Materia: Interculturalidad y Salud II

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

USOS J Costumbres en los GOMUNICACIOES

Indigenas de los altos de chiapas ...

En las comunidades indígenas dispersas a la largo y ancho del país se siquen practicando formas propias de autogobierno y se rigen por sistemos normativos que han cublicionado desde los tiempos pre-cabillales conocidos como i usos y costumbres" la clave de la persistencia de estas sistemas normativos en las comunidades. Indigenas no radica en su marginación ni en una faita de interés por parte de las élites por Integrarlos al proyecto nacional, aun que estos elementos existen Claramente, no bastan para explicar la sobrevivencia de formas específicas de apbierno indígena en la actualidad y mucho menos su renovación resurgimienta, de rondo existente de una decisión Consciente por parte de un número importante de miembros de los pueblos indigenas de conservar sus propias normas y de créar y defender su Identidad distinta a'un que existen muchos otros que si la aceptan, el cambio y para quieres las tradiciones son una imposición, la fuerza actual de la identidad y organización Indigenas en nuestra pais se vé a traves de la historia como un hilo continuo de resistencia.

a Formas alenas, esta lucha ha llevado a la Plaza pública debates que antes se dieron cast exclusivamente en las avias, en areas de defender o atacar a la autonomía Indigenas, entran en discusión a la autonomia y o vieros temas de la historia, antiopología, derecho y politica una Constante en los estudios y la literatura indigena es el lugar central de la comunidad, tante en su vida cotidiara como en su cosmovisión, diversos antropologos situaron la comunidad en el centro de sus estudios sobie mesaamerica, comenzando en los treinta y han sequido con este enfoque, sin embago no todo el mundo esta de acuerdo con este enpoque y sus Interpretaciones básicas de la que es la comunidad Indíaena ni mucho menos en sus Origenes, su historia y su futuro. Floriberto Diaz, antropologo mixe de tahuitoltepec y dirigente del movimiento Indigena en caxaca hasta la muerte de mismo en 1995, define a la comunidad, para nosotros los propios Indros" como: . Un espacio territorial, demarcado y definido par la

· una historia común, que circula de baca en baca

«Una variable del Pueblo, de la lengua a partir del cual Indentificamos nuestro Idioma Camún.

posesión

y de una generación a otra

Una organización que define la politica cultural, social, civil, económico y religiosa.

*Un sistema comunidario de procuración y administración de Justicia.

Viaz Junto con otros muchos antropólogos Insiste en la comunidad y que esto se define más alla de sus aspectos físicas o funciones basicas, define a la comunidad como un foro para el desallollo humano, conjunto con el mundo, se considera como mundo natural, refletando así un concepto fundamental de la cosmouisión indigeno en muchos partes del mundo, también se considera que a ser humano, Sin la vida comunitario, sin seguir el pasado heredado y sin reproducir las acciones del resto de los miembros de la comunidad, no se desarriolla soio, dentro de ella se es todo, fuera de ella no es nada, para las Indigenas chamubs en el colozón de los altos de Chiapas la comunidad es una sola unidad o utilizando sos propios conceptos: "Ser una sola alma", obliga à tener un pensamento conicoi incapaz de aceptar la diferencia en su Interior la cual requiere decir que nadie dentra de la comunidad purde cuestionar las culturas acciones ya acordadas.

Bibliografía:

Gómez Peralta, H. (s. f.). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. http://www.scielo.org.mx. Recuperado 2020, de http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf